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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE JUNTA DE FACULTAD, 
CELEBRADA EL DÍA 24 DE OCTUBRE DE 2022 A LAS 13:00 
HORAS CON LA ASISTENCIA PRESENCIAL EN EL AULA 3 DE LA 
FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD DE LOS 
REPRESENTANTES EXPRESADOS AL MARGEN Y EL ORDEN DEL 
DÍA SIGUIENTE: 
 

 
EQUIPO DE DIRECCIÓN: 
Franco Sierra, Mª Ángeles 
Belloso Alcay, Ana V. 
Lekuona Amiano, Alberto 
Estébanez De Miguel, Elena  
Laborda Soriano, Ana Alejandra 
Alcalde Ezquerra, Beatriz (Admin.) 
REPRESENTANTES DE PROFESORES: 
Anguas Gracia, Ana 
Cambra Aliaga, Alba 
Fernández Rodrigo, Mª Teresa 
Gascón Catalán, Ana María 
Iglesias Gonzalo, Mª José  
Lucha López, Orosia 
Jimenez Bernado, Teresa 
Roques Marta, Carmen  
Tricas Moreno, José Miguel 
REPRESENTANTES DE ESTUDIANTES:  
Morutan, Cristina  
Ondiviela Pérez, Alba; 
REPRESENTANTES DE PAS: 
Nieva López, Felipe 
INVITADOS ASISTENTES: 
Calatayud Sanz, Estela 
Domínguez Olivan Mª Pilar 
Fanlo Mazas, Pablo 
Gomez Torres, Piedad 
Lasso Olayo, laura 
Malo Urries, Miguel 
Montaner Cuello, Alberto 
Pérez Palomares, Sara 
Seral Cortes, Miguel 
Sierra Berdejo, María 
 

 
ORDEN DEL DÍA: 
1. Propuesta de aprobación del acta de la sesión anterior. 
2. Aprobación si procede, de los documentos del Sistema 
Interno de Garantía de Calidad. 
3. Información de la renovación de las vacantes en la 
Comisiones de Garantía de Calidad y de Comisión de 
Evaluación de Calidad de las titulaciones del centro. 
4. Informe de Decana. 
5. Ruegos y preguntas. 
 
 
REPRESENTANTES NO ASISTENTES: 
Alcalá Arellano, Ángela (Disculpa); Cardoso Moreno, María 
Jesús(Disculpa); Caudevilla Polo, Santos(Disculpa); Ferrando Margelí, 
Mercedes; Garcia Martinez, Miguel Angel; Gasch Gallén, Ángel; Gil 
Lacruz, Marta; Lucha López, Ana Carmen(Disculpa); Martinez Santos 
Yolanda(Disculpa); Moreno Aznar, Luis Alberto; Tobajas Asensio, Jose 
Antonio; Bustos Colás, Celia; García Lasierra, María Teresa; Martín 
Giménez, Elena; Sierra Almenar, Daniel; Galván Iserte, Ana Belén. 
 
 
 

  
 

 
En virtud del artículo 26 del Reglamento de Junta de Facultad, se procede a nombrar al profesorado 
suplente para formar parte de la Junta de la Facultad:  
Sustituye al profesor Pedro Satústegui, que recientemente ha pasado de condición no permanente a 
permanente, la profesora Yolanda Martinez Santos. 
Sustituye al profesor Manuel Bueno Lozano, por jubilación, la profesora Ana Anguas que 
recientemente ha pasado a condición permanente. 

 
1. Aprobación, si procede, de las actas de sesiones anteriores. 
Se aprueba por asentimiento el acta de la sesión de Junta del 28 de junio de 2022.  
  
2. Aprobación si procede, de los documentos del Sistema Interno de Garantía de 
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Calidad 
Se presentan los documentos relativos al Sistema Interno de Garantía de Calidad, previa 
aprobación por el Comité de Calidad. En concreto, aquellos que requieren de su aprobación por 
Junta de Facultad. 
Se aprueban por asentimiento los siguientes documentos del Sistema Interno de Garantía de 
Calidad: 

• Manual de Calidad. 
• PRE_002 Procedimiento de Gestión de Calidad de las Titulaciones. 
• PRE_003 Elaboración del Informe de Gestión y del Programa de actuación. 
• PRE_004 Procedimiento de Revisión del SIGC. 
• Se modifica el código del Plan estratégico a PRE_005 Plan Estratégico de la Facultad de 

Ciencias de la Salud. 
Se informa que ya se han elaborado los documentos relacionados con la movilidad del 
estudiantado y con las practicas externas. 
Los procedimientos de apoyo se elaboran por la dirección del centro y estarán disponibles en la 
web del centro en: https://fcs.unizar.es/calidad-y-gestion  
Se informa de la publicación del primer número del Bolentin iFCS y se anima a los asistentes que 
aquellas noticias o actividades que consideren se remitan a la sección de calidad: fcs@unizar.es 
para su divulgación a través de este medio. 
También se informa de que se elaboran informes de seguimiento cada dos meses como parte del 
Sistema Interno de Garantía de Calidad. 
 
3. Información de la renovación de las vacantes en la Comisiones de Garantía de Calidad 

y de Comisión de Evaluación de Calidad de las titulaciones del centro. 
 
Se informa sobre las vacantes actuales, el calendario y el procedimiento a seguir para cubrir las 
vacantes de las Comisiones de Garantía de Calidad y de la Comisión de Evaluación de Calidad de 
las titulaciones del centro. Ver Anexo 1. 

 
 
4. Informe de la Decana. 
 
GESTIÓN y CALIDAD 
 
Se informa de las modificaciones en el equipo de Coordinación de los Programas de Movilidad 
Internacional de la Facultad de Ciencias de la Salud a los efectos oportunos. 
Coordinación del Programa ERASMUS del Grado en Enfermería:  

o Cese de ÁNGEL GASCH GALLÉN 
o Nombramiento de M.ª ISABEL IGUACEL AZORÍN  

Coordinación del Programa ERASMUS del Grado en Fisioterapia:  
o Cese de ALBERTO LEKUONA AMIANO 
o Nombramiento de MIGUEL MALO URRIÉS 

 
Se continúa actualizando la página web de la Facultad. Se ha organizado la pestaña de Calidad: 
https://fcs.unizar.es/calidad-y-gestion, donde se recogen todos los documentos de Gestión y 
Calidad de la FCS. 
 
En el mes de septiembre se ha publicado y dado difusión al Boletín Informativo periódico nº1, 
iFCSalud, y se ha creado un elemento de parrilla en la web de centro donde se podrán consultar 
todos los que se publiquen con una periodicidad mensual. En el propio boletín se indican los 
requisitos para enviar noticias que se revisar para valorar la adecuación de su publicación. 
 
Se han reunido las CGC de todas las titulaciones de grado para tratar diversos asuntos y, en 
especial, para revisar todas las solicitudes de reconocimiento de créditos:  

§ 22-09: ENF  
§ 29-09: CGC conjunta del grado en Enfermería  
§ 05-10: FTP 
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§ 05-10: TO 
 
Con fecha 27 de septiembre y 5 de octubre, se ha reunido la Comisión de Permanencia de centro  
para revisar las solicitudes de autorización de matrícula a tiempo parcial y de permanencia. 
 
El Comité de Calidad de Centro se ha reunido con fecha 19 de octubre para revisar y aprobar los 
documentos del SIGC.  

 
 
PROFESORADO 
 
Se informa del número de profesores que han firmado su contrato asignados a nuestro centro, a 
partir del 15 de septiembre de 2022 (en la anterior Junta se informó de todos lo que iban a 
incorporarse con efectos dl 15 de septiembre). 
 
Profesorado con Contrato de Interinidad (PI): 

o Área Enfermería:  
o Área Fisioterapia:  
o Área Fisioterapia (Terapia Ocupacional):  

 
Profesorado Asociado a Tiempo Parcial:  

o Área Enfermería:  
o Área Fisioterapia: 1 ASTP 4 
o Área Fisioterapia (Terapia Ocupacional): 1 ASTP 6 

 
Profesores ASCS: 

o Enfermería: 12 + 3 por firmar 
o Fisioterapia: 2 
o Terapia Ocupacional: 3 

 
Con fecha 2 de septiembre se convocó una reunión de acogida para el profesorado de nueva 
incorporación. También se ha actualizado el Manual de Acogida para el profesorado de nueva 
incorporación, que está publicado en la web de centro. 
 
Se felicita a los profesores Pedro Satústegui Dordá y Ana Anguas Gracia por la obtención de las 
plazas de CDOC vinculado, en el área de Enfermería. 
 
Se ha incorporado como coordinador de prácticas de enfermería, José Miguel López Moreno y 
coordinadora de TFG Cintia Sora Lorente. 
 
Se felicita a la profesora Yolanda Marcén Román por la obtención del Premio PIVOTA IDEAS, 
otorgado por la OTRI, por su proyecto FisioVr. 
 
Se felicita a la profesora Isabel Antón Solanas por la concesión del Proyecto Europeo 
HEQED_HEALTH EQUITY AND HIGHER EDUCATION INITIATIVE 2022, dentro de la 
Acción Clave 2: Cooperación entre organizaciones e instituciones, Tipo de acción: Desarrollo de 
capacidades en la educación superior. El equipo de HEQED está compuesto por cuatro 
universidades europeas y una ONG que, junto con sus respectivos Stakeholders, trabajan para 
mejorar la equidad en salud a través de la educación superior. Felicitamos al equipo de profesores 
y profesoras de la FCS que participan en este proyecto.  
 
Se felicita a la profesora María Jesús Cardoso por la puesta en marcha del proyecto TENCITY. 
Tenacity tiene como objetivo crear una asociación transnacional que incluya a estudiantes de 
centros de enseñanza superior, investigadores, voluntarios, personal docente y administrativo y 
educadores con el fin de compartir, comparar, recoger y afinar diferentes experiencias y prácticas 
que permitan que los agentes implicados pueden construir una vía de aprendizaje y 



Acta aprobada en sesión de Junta ordinaria celebrada el 17 de noviembre de 2022 
 
 

 4 

empoderamiento estandarizada para los futuros profesionales dentro de un entorno deliberativo 
(estudiantes, investigadores, personal, ciudadanos) en el marco de la Tercera Misión Académica. 
 
PAS 
Se ha mantenido una reunión con la directora de la Biblioteca Biomédica y la responsable de 
biblioteca de la FCS para hablar sobre el horario de apertura y cierre del centro en aplicación de 
las medidas de ahorro energético de la UZ. 
 
ESTUDIANTES 
El 13 de septiembre se celebró el Acto de acogida a los estudiantes de nuevo ingreso. 
La matrícula de estudiantes a fecha de hoy es la siguiente: 
 
Alumnos de nuevo ingreso (1º): 
- Grado Enfermería: 174 (quedan dos plazas por cubrir) 
- Grado Fisioterapia: 60 (todas las plazas cubiertas) 
- Grado Terapia Ocupacional: 80 (todas las plazas cubiertas) 
- MUGS: 35 (queda una plaza sin cubrir) 
- MUIICE: 5  
 
Alumnos en total matriculados: 
- Grado Enfermería: 633 
- Grado Fisioterapia: 235 + 1 (que aún está matriculado en el plan antiguo) 
- Grado Terapia Ocupacional: 271 
- MUGS: 35 (no hay nadie matriculado por segunda vez en el máster) 
- MUIICE: 5 (no hay nadie matriculado por segunda vez en el máster) 
 
Alumnos movilidad: 19 (alumnos de otra universidad que están este curso en UZ) 
 
Cursos tutelados por homologación de títulos: 2 (necesitan hacer prácticas para que les 
homologuen el título de enfermería). 
 
Queda todavía algún alumno por matricular, consecuencia de resoluciones de comisión de 
permanencia o cambios de plan por extinción. 
 
 
INFRAESTRUCTURAS 

 
El 20 de marzo, la profesora secretaria y la Decana asistieron a una reunión en la UTCE en la que 
se nos informó sobre las obras previstas en la Facultad de Medicina y las necesidades de nuestra 
Facultad en los edificios a reformar. 

 
Se ha cambiado el suelo de la SALA 7 de prácticas. 
 
 
INTERNACIONALIZACIÓN Y COOPERACIÓN 

 
El pasado 5 de octubre recibimos la visita de una delegación de la HES-SO - Haute Ecole 
Spécialisée de Suisse occidentale de Suiza, encabezada por su Rectora Luciana Vaccaro. Esta 
institución, candidata a ser universidad asociada en la alianza UNITA, quiso tener un contacto 
inicial con el equipo decanal de la Facultad de Ciencias de la Salud con el objetivo de explorar 
los posibles ámbitos de colaboración en docencia e investigación. Esta reunión continuó al día 
siguiente con una reunión general en el Paraninfo de la Universidad en la que estaban 
representadas todas las Facultades con las que había habido contacto. 

 
Felicitamos al profesor Pablo Fanlo por haber obtenido una ayuda en la convocatoria de Proyectos 
e Iniciativas de cooperación de la UZ, con la iniciativa titulada “Cooperación en Fisioterapia. 
Difusión en la Facultad de Ciencias de la Salud de la UZ. Una iniciativa de cooperación”. 
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En el marco del proyecto europeo HEQED-Health EQuity through EDucation for a sustainable 
society, formado por distintas universidades y cuya responsable en la UZ es la profesora Isabel 
Antón, se han llevado a cabo los días 20 y 21 unas jornadas de reflexión, debate e intercambio de 
ideas que ayuden a mejorar la equidad en salud a través de la formación superior de los 
profesionales de la salud. Las actividades se desarrollaron en la FCS y en el Paraninfo de la 
Universidad, donde se llevó a cabo el Congreso HEQED 2022. 
 
 
ACTIVIDADES DE CENTRO Y DEL EQUIPO DECANAL 

 
Asistencia de la Decana y equipo de Dirección a las reuniones con: 

o 6 de septiembre: Rector y consejo de dirección de la UZ para tratar el asunto de la 
apertura y cierre de los centros en relación al plan de medidas de ahorro energético. 

o 7 de septiembre: Comisión Mixta de Seguimiento UZ-Hospital San Juan de Dios. 
o 12 de septiembre: responsables del SAD en relación con el Proyecto Social (PISOC): 

“Los espacios verdes de la universidad: co-creando un huerto socio-terapéutico y un 
jardín sensorial” 

o 21 de septiembre: CNDE, donde se eligió a la nueva presidenta de la Conferencia, la 
profesora Inmaculada García García de la Universidad de Granada. 

o 18 octubre: la Subdirectora del Departamento de Fisiatría y Enfermería y la profesora 
coordinadora de prácticas externas de Fisioterapia para poner al día la información 
sobre el profesorado clínico y organizar las asignaturas de Practicum de segundo 
semestre. 

o 20 de octubre, junto con el Vicerrector de Profesorado, la Coordinadora de la 
titulación, la Subdirectora del Departamento de Fisiatría y Enfermería y el profesor 
coordinador de prácticas externas, con el Director General de Asistencia Sanitaria y 
casi todas las direcciones de Enfermería de la CCAA de Aragón para tratar la 
organización de las prácticas clínicas del Grado en Enfermería.  

 
La Vicedecana de Ordenación Académica, Calidad e Innovación participó el 13 de septiembre 
en la sesión de formación sobre el SGIC. 

 
El 23 de septiembre, el Vicedecano de Estudiantes, Diversidad y Empleo asistió a la entrega 
de Diplomas de la promoción de Matronas. 

 
Se Informa de la participación en la sesión de Consejo de Gobierno de 14 y 28 de septiembre y se 
informa de la próxima reunión convocada para el 29 de junio. Se recuerda que todos los acuerdos 
adoptados en Consejo de Gobierno se publican en el boletín informativo iunizar y pueden 
consultarse en la web de la UZ:  
https://www.unizar.es/institucion/organos-de-gobierno/consejo-de-gobierno/acuerdos 
 

 
 
5. Ruegos y Preguntas. 
 
Se lee el ruego elevado a la anterior convocatoria de Junta de la profesora Carmen Roques de 
solicitar el aumento del número de estudiantes en enfermería. 
Se informa de que se ha mantenido para este curso el aumento el 10% de las plazas de enfermería 
siendo un total de 176 plazas. 
La profesora Pilar Dominguez pregunta si se sabe como es la homologación de títulos de 
fisioterapia en Francia. Se comenta que no se homologan estudios, lo que se requiere es la 
autorización para ejercer en ese país. En esta Facultad se expiden certificados de las horas de 
practicas que se realizan durante los estudios de Grado a solicitud de los/las interesado/as, ya que 
es lo que les están pidiendo para que poder trabajar.  
 
El profesor Jose Miguel Tricas lee un escrito que se adjunta en Anexo 2. Se le dará contestación. 
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La profesora Maite Fernández pregunta por el estado de la sala de simulación, ya que quiere 
saber si podrá realizar las practicas allí en este curso, por lo menos en el segundo semestre. 
Se informa de que el centro esta pidiendo presupuesto para equipar la sala con el material 
audiovisual ya que en la factura presentada no hay una cantidad para este concepto. El Centro 
no dispone de esa cantidad en sus presupuestos y se ha solicito la ayuda económica al 
Vicerrectorado de Educación Digital y Formación Permanente.  
 

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las 14:30 horas del día de la fecha, de todo lo 
cual doy fe como delegante de la potestad de fe pública en virtud de lo dispuesto en el artículo 
88.3 de los Estatutos de la Universidad de Zaragoza, y con el visto bueno como Decana de la 
Facultad de Ciencias de la Salud. 
 
 

La Decana        
 
 
 
 
 
 

Fdo.: Mª Ángeles Franco Sierra   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Acta aprobada en sesión de Junta ordinaria celebrada el 17 de noviembre de 2022 
 
 

 7 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

ANEXO 1.  

Renovación de Comisiones de Calidad 
 
Normativa aplicable: 
 
Art. 38 del RFCS sobre composición de las Comisiones de Garantía de Calidad  
Art. 39 del RFCS sobre composición de las Comisiones de Evaluación de la Calidad  
Art. 6 sobre composición de las Comisiones de Garantía de Calidad y art. 14 sobre 
composición de las Comisiones de Evaluación de la Calidad del Acuerdo de 29 de 
septiembre de 2021 del Consejo de Gobierno de la Universidad de Zaragoza por el que aprueba 
la modificación del texto refundido del reglamento de la organización y gestión de la calidad de 
los estudios de grado y máster universitario aprobado por Resolución de 2 de mayo de 2017 del 
Rector de la Universidad de Zaragoza.  
 
 
Puestos a renovar: 
 

Titulación Comisión de Garantía de 
Calidad 

Comisión de Evaluación 
de la Calidad 

Enfermería 
 

1 estudiante 1 estudiante 

Fisioterapia 
 

1 estudiante 2 estudiantes 

Terapia Ocupacional 
 

---- 2 estudiantes 

M.U. en Gerontología  
Social 
 

1 PDI 
1 estudiante 

1 PDI 
3 estudiante 

M.U. en Iniciación a la 
Investigación en Ciencias 
de la Enfermería 

1 PDI 
1 estudiante 

3 estudiantes 
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Calendario: 
 

Convocatoria para presentación de 
candidaturas 

 

Del 25 de octubre al 4 de noviembre 

Declaración pública de candidatos 7 de noviembre 
 

 
 
Proceso de elección 
 

 
 

 

Proceso de 
Renovación

Único/a 
candidato/a

Miembro de la 
Comisión

Varios/as 
candidatos/as

Elecciones en la 
próxima Junta 

de Facultad



RUEGOS Y PREGUNTAS.  Junta de Facultad Ciencias de la Salud    24/10/2022 
 
Pongo en conocimiento a los miembros de la junta y asistentes que el día 20 de octubre 
se ha cumplido un año del cierre de la sala de Hidroterapia. Hasta esa fecha estuvimos 
utilizando la sala tanto para la docencia en las distintas asignaturas que lo requerían, 
como para las actividades de investigación que cuentan en la sala con instrumentación 
específica. Es más, en la sala cuenta con una instalación y equipamiento ligado a un 
contrato de investigación financiado a través de la OTRI, en la actualidad sin poder 
continuar con el proyecto. 
 
En su día, la decana dijo ante la Junta que se habilitaría un convenio con el Hospital 
Clínico para poder utilizar su servicio de hidroterapia.  Hasta la fecha no hemos tenido 
ninguna noticia al respecto, ni del convenio y condiciones del mismo. Entonces, en 
primer lugar, tal y como prometieron: ¿qué horario y qué lugar se ha asignado para 
hacer las practicas de la asignatura «Procedimientos Generales de Intervención en 
Fisioterapia I» dado que a fecha de hoy lo desconocemos y quedan menos de cuatro 
semanas para concluir la docencia de la asignatura? Solicito el convenio en el caso que 
exista de colaboración entre el HCU y la FCS sobre el uso del servicio de hidroterapia del 
HCU por parte de los alumnos de fisioterapia en sus prácticas de hidroterapia. (A la 
intervención de la vicedecana de OA, sobre mi decisión de evitar asistir al hospital a las prácticas, las 
razones son obvias de prevención de la salud por la edad. Sin embargo, la asignatura tiene otros profesores 
que si están dispuestos a cubrir esas prácticas como se comunicó en tiempo y forma para cumplir la guía 
de la asignatura, una vez que se terminó el concurso de profesorado para cubrir la plaza de AsTP4h). 
 
En segundo lugar, teniendo en cuenta que en la memoria de verificación del grado de 
Fisioterapia son varias las asignaturas que tienen asignadas competencias relacionadas 
con la hidroterapia, en las primeras fases de fisioterapia. ¿en qué lugar se van a impartir? 
Si esto no se asegura con diligencia, se estará poniendo en riesgo los siguientes tramos 
de acreditación de la titulación y, sobre todo, la formación de nuestros estudiantes.  
 
En tercer lugar, solicito que para una próxima Junta de Facultad se incluya como punto 
a tratar en el orden del día el cómo se va a solucionar la docencia de las asignaturas que 
tienen competencias ligadas a la hidroterapia y, lo que es más importante, cómo se va 
a acondicionar la sala de Hidroterapia, recurso material que consta en la memoria de 
verificación del título.  
 
Por otro lado, con motivo de las medidas de prevención de la pandemia el espacio 
destinado a secretaría del Master OMT se convirtió, arbitrariamente por parte de la 
decana, de un día para otro, en sala para aislamiento COVID. Durante todo el periodo 
de pandemia no se utilizó en ningún momento. Dado que las medidas de prevención de 
aquella fecha ya se han eliminado, solicitamos que se devuelva el uso de esa instalación 
que, en su día, se acondicionó con los fondos propios del Master OMT, ya que se está 
utilizando actualmente como espacio de tutorías sin notificar este cambio ni 
argumentarlo. La pregunta es ¿cuándo podremos volver a utilizar este espacio para que 
la secretaria del Master OMT pueda venir de nuevo aquí y no tener que estar desplaza 
en la sede de UNIVERSA, con todos los problemas que esto genera? 
 
Solicito, respuesta por escrito y de forma oficial y que se adjunte al acta 
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